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ATA N.° 13 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO 

 
                                                                              Ata da Sessão Ordinária do Conselho 

Universitário, realizada no dia 30 de 
novembro de 2010, às 8h30min, na sala 
“Prof. Ayrton Roberto de Oliveira”. 

 
Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil e dez, às nove horas, na sala Prof. 1 

Ayrton Roberto de Oliveira, reuniu-se o Conselho Universitário, convocado por meio do 2 

Ofício Circular n.° 13/CUn/2010, com a presença dos Senhores Conselheiros: Yara Maria 3 

Rauh Müller, Maria Lúcia de Barros Camargo, Débora Peres Menezes, Maria de Lourdes 4 

Alves Borges, Ricardo José Araújo de Oliveira, Luis Carlos Cancellier de Olivo, Felício 5 

Wessling Margotti, José Ernesto de Vargas, Edemar Roberto Andreatta,  Marília Sangoi 6 

Padilha, Edison da Rosa, Orestes Estevan Alarcon, Tarciso Antonio Grandi, Méricles Thadeu 7 

Moretti, Jamil Assreuy Filho, Aldaléa Sprada Tavares, Roselane Neckel, Nazareno José de 8 

Campos, Márnio Teixeira Pinto, Wilson Schmidt, Carlos Alberto Marques, Edison Roberto de 9 

Souza, Maria Marta Leite, Inês Beatriz da Silva Rath, Juliet Kiyoko Sugai, Suze Scalcon, 10 

Rosemy da Silva Nascimento, Werner Ludger Heidermann, Edson Roberto de Pieri, Flávio 11 

Rubens Lapolli, Luiz Guilherme Guglielmo, Natalino Uggioni, Pedro Anastácio da Silva 12 

Filho, Nilton Cezar Pereira, Miguel Arcângelo Broering, Gerson Rabelo Napoleão, Júlio 13 

Eduardo Ornelas Silva, Edwilson Ribeiro, Natan Mario Krutzch, Carlos Fernando Montibeller 14 

da Silva, Tiago Mateus de Azevedo, Bruno Argolo Heise, e do convidado Professor Acyres 15 

Dias – Diretor-Geral do Campus de Joinville, sob a Presidência do Professor Alvaro Toubes 16 

Prata, Reitor da Universidade Federal de Santa Catarina. Havendo número legal, a Presidência 17 

deu início à sessão. Ato contínuo, justificou a ausência dos Conselheiros: Eloir Schenkel, Luis 18 

Moretto Netto, Rita Marisa Alves, Patrick Vitória, Juarez Vieira do Nascimento e Kenya 19 

Schmidt Reibnitz. Na sequência, procedeu ao ato de posse da Professora Rosemy da Silva 20 

Nascimento para, na condição de titular, representar a Câmara de Extensão no Conselho 21 

Universitário, com mandato coincidente com os de membros da referida Câmara, das 22 

Professoras Francine Lima Gelcke e Maria Itayra Coelho de Souza Padilha para, na condição 23 

de titular e suplente, respectivamente, representarem o Centro de Ciências da Saúde (CCS) no 24 

Conselho Universitário da Universidade Federal de Santa Catarina, com mandato a expirar-se 25 

em 28 de outubro de 2012, das Professoras Inês Beatriz da Silva Rath e Maria Risoleta Freire 26 

Marques, titular e suplente, respectivamente, para representarem a Câmara de Ensino de 27 

Graduação no Conselho Universitário da Universidade Federal de Santa Catarina, com 28 

mandato a expirar-se em 20 de maio de 2011, dos Professores Aldaléa Sprada Tavares e 29 

Mário Steindel para, na condição de titular e suplente, respectivamente, representarem o 30 

Centro de Ciências Biológicas (CCB) no Conselho Universitário da Universidade Federal de 31 

Santa Catarina, com mandato de dois anos a expirar-se em 17 de novembro de 2010, e dos 32 

Professores Suze Scalcon e Joisse Antônio Lorandi para, na condição de titular e suplente, 33 

respectivamente, representarem a Câmara de Extensão no Conselho Universitário, com 34 

mandato coincidente com os de membros da referida Câmara.  Na oportunidade, a Presidência 35 

desejou boas-vindas aos Conselheiros. Em seguida, submeteu à apreciação a ordem do dia. O 36 

Conselheiro Ricardo José Araújo de Oliveira solicitou a Presidência e a plenária permissão, 37 

em nome do Sindicato dos Servidores Técnico-Adminstrativos da Universidade Federal de 38 

Santa Catarina (SINTUFSC), para a participação, com manifestação oral, da Servidora 39 
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Técnica-Administrativa Loiva Sanches, da Universidade Federal de Santa Maria, a qual é 40 

também Supervisora Nacional da Carreira, Coordenadora da Fasubra e Coordenadora do 41 

Sindicato dos Servidores Técnico-Administrativos da Universidade Federal de Santa Maria, 42 

quando da deliberação do item três da pauta, a fim de que a citada servidora explicasse aos 43 

demais Conselheiros a importância do tema a ser tratado naquele item. Não havendo 44 

manifestações, deu seguimento à sessão, sendo relatados os seguintes pontos de pauta:  1. 45 

Apreciação e aprovação das atas das sessões especial e ordinária realizadas em 26 de outubro 46 

de 2010. A Conselheira Roselane Neckel manifestou-se, em relação ao disposto entre as 47 

linhas 47 a 54 da ata, as quais, sob seu ponto de vista, davam margem a diferentes 48 

interpretações, sendo assim sugeriu nova redação, a qual será encaminhada, pela Conselheira, 49 

à Secretaria deste Conselho. A Conselheira Roselane disse ainda que na sua avaliação a 50 

redação da ata necessita ser mais circunstanciada, apesar de haver uma gravação da sessão 51 

disponível em meio digital, e propôs ao Conselho uma futura discussão sobre o assunto. 2. 52 

Processo n.º 23080.007235/2009-21 - Proposta de Resolução que regulamenta a atuação das 53 

Empresas Juniores. A Presidência fez breve explanação sobre as tramitações do processo e em 54 

seguida passou a palavra ao Conselheiro Relator Luis Carlos Cancellier de Olivo; entretanto, 55 

antes de iniciar o relato, a Presidência informou que o Acadêmico Leonardo da Costa Vieira, 56 

Diretor Presidente da Federação das Empresas Juniores do Estado de Santa Catarina, 57 

solicitava permissão para participar da deliberação do tema. Não havendo manifestações 58 

contrárias deu-se prosseguimento a sessão. Após a leitura do Parecer, o Conselheiro Relator 59 

explicou que alguns pontos entre o disposto na Minuta de Resolução e o proposto pela 60 

Conselheira Relatora de Vistas Roselane Neckel foram divergentes, e, sendo assim, solicitou 61 

que este Conselho apreciasse e votasse tais questões como destaque. A Conselheira Roselane 62 

concordou com a solicitação; dessa forma discutiu-se: a) o preâmbulo da Minuta de 63 

Resolução, inclusive, acatando-se o proposto em sessão anterior pelo Conselheiro Carlos 64 

Alberto Marques, no que diz respeito não apenas à criação e normatização das Empresas 65 

Juniores, mas também ao seu reconhecimento. b) No artigo 1.º, deliberou-se pela participação 66 

apenas dos acadêmicos de graduação na constituição das Empresas Juniores, excluindo-se 67 

assim a participação daqueles da pós-graduação. c) No inciso IV do artigo 2.º houve alteração 68 

da palavra empresa por sociedade, ou seja, o objetivo é intensificar o relacionamento entre a 69 

Universidade/Sociedade. d) No artigo 11, deverá ser retirada a palavra pós-graduação em 70 

concordância com o deliberado no artigo 1º. e) No artigo 21 deliberou-se pela participação de 71 

ex-membros, no Conselho de Administração das Empresas Juniores, desde que sejam ainda 72 

alunos desta Instituição. f) No artigo 24 incluiu-se a sentença “vedada a subcontratação 73 

naquilo que for essencial ao estudo”. g) No artigo 26 deliberou-se pela inclusão do Colegiado 74 

do Curso no acompanhamento das atividades das Empresas Juniores. Finalizados os 75 

destaques, a Presidência encaminhou o ponto de pauta para votação. O Conselho 76 

Universitário aprovou por unanimidade o Parecer n.º 27/CUn/2010, do Conselheiro Relator 77 

Luis Carlos Cancellier de Olivo, pela aprovação da Minuta de Resolução. 3. Processo n.º 78 

23080.030765/2009-73 - Solicitação de reposicionamento dos servidores aposentados da 79 

UFSC no PCCTAE. A Presidência passou a palavra ao Conselheiro Relator Ricardo José 80 

Araújo de Oliveira, o qual inicialmente leu documento encaminhado pelo GT Aposentados do 81 

Sintufsc, o qual explicava a natureza da solicitação, ora em pauta, e que em seu último 82 

parágrafo trata do pedido a ser encaminhado a este Conselho: “Mediante a desigualdade de 83 

tratamento, solicitamos a Vossa Magnificência que envie ao egrégio Conselho Universitário 84 

para que conceda aos aposentados e pensionistas que estavam em final de carreira no 85 

PUCRCE reposicionamento no último padrão de vencimento e para aqueles que não estavam 86 
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em final de carreira seja concedido equivalência proporcional”. Na sequência, o Conselheiro 87 

Ricardo explicou que primeiramente passaria a palavra à Servidora Técnico-Administrativa 88 

Loiva Sanches, conforme solicitação feita no início da sessão, e depois faria a leitura de seu 89 

Parecer. A servidora Loiva, durante sua fala, explicou, entre outros assuntos, como funciona o 90 

Plano de Carreira dos Cargos Técnico-Administrativos em Educação (PCCTAE) e os motivos 91 

que levaram ao pedido de reposicionamento dos aposentados, no citado plano. Em seguida, o 92 

Conselheiro Relator procedeu à leitura de seu Parecer o qual entende que os autos devem 93 

retornar à Pró-Reitoria de Desenvolvimento Humano e Social/Departamento de 94 

Potencializarão de Pessoas (PRDHS/DDPP) para que, primeiramente, seja dado cumprimento 95 

ao que determinou o Magnífico Reitor, isto é, que seja elaborada minuta de documento a ser 96 

encaminhado ao Ministro de Estado da Educação solicitando apreciação da matéria e, após, 97 

retorne-se os autos a este Conselho para apreciação da matéria. Em discussão, várias foram as 98 

manifestações. O Conselheiro Carlos Alberto Marques e o Conselheiro Márnio Teixeira Pinto 99 

manifestaram-se sobre a estranheza que lhes causou o não atendimento de uma solicitação do 100 

Magnífico Reitor, pela PRDHS/DDPP. O Conselheiro Miguel Broering manifestou-se contra 101 

o retorno dos autos à PRDHS/DDPP, disse que na sua opinião a decisão deveria ser tomada 102 

naquele momento. O Conselheiro Edwilson Ribeiro solicitou vistas do processo, a qual foi 103 

concedida pelo Conselho Universitário. 4. Processo n.º 23080.036157/2010-14 – Apreciação 104 

e deliberação da Minuta de Resolução que dispõe sobre as normas que regulamentam a 105 

concessão de Bolsas de Extensão para discentes na Universidade Federal de Santa Catarina. A 106 

Presidência passou a palavra ao Conselheiro Relator Edison da Rosa, que procedeu à leitura 107 

do Parecer, o qual é favorável a Minuta de Resolução, e deverão ser atendidas as seguintes 108 

recomendações: a) artigo 9.°, inciso I, alterar a redação para: “I – Estar regularmente 109 

matriculado em curso de graduação da UFSC.“ b) artigo 13, alterar a redação para: “A 110 

responsabilidade para o empenho dos recursos relativos às bolsas, bem como registro e 111 

controle dos bolsistas beneficiários de bolsas, como disposto no Art. 9.°, mediante Termo de 112 

Responsabilidade, quando financiadas com recursos próprios da UFSC, advindos de projeto 113 

de ação de extensão, será de responsabilidade da Pró-Reitoria de Pesquisa e Extensão. Nesse 114 

caso, o pagamento será de responsabilidade da Secretaria de Planejamento e Finanças – 115 

SEPLAN.” c) artigo 14, incluir este artigo com a redação: “O programa de bolsas de extensão 116 

não gerará qualquer vínculo empregatício entre o aluno e a Universidade.” d) artigo 15, 117 

incluir este artigo com a redação: “Os casos omissos na presente Resolução serão resolvidos 118 

pela Câmara de Extensão.” e) O artigo 14 da minuta de resolução passa a ser o Art. 16. Em 119 

discussão, a Conselheira Débora Peres de Menezes manifestou-se dizendo que a Pró-Reitoria 120 

de Extensão acatou as recomendações do Conselheiro Relator. O Conselheiro Tiago Mateus 121 

de Azevedo solicitou vistas dos autos, a qual foi concedida pelo Conselho Universitário. 5. 122 

Processo n.º 23080.041174/2010-65 – Homenagem do Conselho Universitário aos 50 anos da 123 

Universidade Federal de Santa Catarina. Após a leitura do Parecer, e em discussão, o 124 

Conselheiro Carlos Alberto Marques questionou sobre os eventos em comemoração aos 50 125 

anos da UFSC, visto que esteve afastado durante parte deste ano da Instituição, sugeriu ainda 126 

que o convite para as comemorações fosse estendido ao Ministério da Educação e ao Governo 127 

do Estado. O Conselheiro Carlos da Silva sugeriu uma maior participação dos discentes nas 128 

homenagens aos 50 anos da Instituição. O Conselheiro Bruno Argolo Heise sugeriu que a 129 

sessão solene do Conselho Universitário fosse realizada no período da noite. A Conselheira 130 

Roselane Neckel falou sobre a produção do livro “Trajetórias e Desafios”, o qual foca a 131 

história da Universidade Federal de Santa Catarina nos anos sessenta, setenta, oitenta e 132 

noventa e convidou todos para o lançamento no dia 13 de dezembro às 19h30min, no 133 
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Auditório Garapuvu, do Centro de Cultura e Eventos. O Conselheiro Edson Roberto 134 

agradeceu o apoio da administração no evento Revezamento UFSC 50 anos – 50 quilômetros. 135 

O Conselheiro Luis Carlos Cancellier de Olivo propôs uma manifestação do Conselho 136 

Universitário parabenizando o Avaí Futebol Clube e o Figueirense Futebol Clube, uma vez 137 

que os dois times da capital Catarinense encontram-se na série A do Campeonato Brasileiro 138 

de Futebol. Em informes gerais, o Conselheiro Ricardo José Araújo de Oliveira comentou as 139 

eleições para a Comissão Permanente de Pessoal Docente e agradeceu o trabalho dos 140 

Diretores dos Centros durante o processo, como também aquele da comissão eleitoral, 141 

presidida pelo Prof. Alexandre Marino Costa. O Conselheiro Ricardo destacou ainda a 142 

homenagem que a Assembleia Legislativa Catarinense prestou ao Conselheiro Luis Carlos 143 

Cancellier de Olivo, concedendo a ele a Comenda do Legislativo Catarinense. O Conselheiro 144 

Tiago Mateus de Azevedo informou sobre o resultado das eleições do Diretório Central dos 145 

Estudantes (DCE), o qual teve uma votação bastante expressiva, mais de cinco mil e 146 

oitocentos votantes, sendo vencedora a Chapa Rosa dos Ventos. Convidou todos para a 147 

cerimônia de posse que acontecerá no dia 2 de dezembro as 17h30min no Auditório Arueira, 148 

do Centro de Cultura e Eventos. Ato contínuo, a Presidência deu por encerrada a Sessão 149 

Ordinária, da qual, para constar, eu, Kátia Denise Moreira, secretária executiva dos Órgãos 150 

Deliberativos Centrais, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada pelo Senhor 151 

Presidente e demais Conselheiros, estando a gravação integral da sessão à disposição em meio 152 

digital. Florianópolis, 3 de dezembro de 2010. 153 


